

Lélouma

L'ambassadeur du Japon inaugure des points d'accès à l'eau potable pour 4 écoles de Lafou

Désormais, les écoles primaires de Longoma, Garantan, Doǵhol Timboh  et Hackou dans la sous-pr fecture de Lafou, pr fecture de L louma, ont des points d'eau potable gr ce au gouvernement japonais.

Chacune de ces  coles a b n fici  d'un forage permettant aux  l ves d'avoir de l'eau potable. En plus de ces points d'eau, l'ambassade du Japon en Guin e a construit pour ces  coles des latrines, des cl tures en grillage. Outre ces infrastructures, il y a eu la remise du riz pour les cantines scolaires du PAM.

Dans son intervention, le directeur pays Programme alimentaire mondial (PAM), Edouard NIZEYIMANA, a fait savoir que les 14 mille tonnes de riz offerts par le Japon va permettre d'offrir des repas chauds   50 mille  l ves pendant une ann e : « La c r monie qui r unit ici est la r ception des premiers lots de 1400 tonnes de riz offerts par le peuple japonais afin de poursuivre d'offrir les repas



au niveau des cantines scolaires mais aussi des activit s de pr vention et de prise en charge de la nutrition. Cette contribution   hauteur de 3 millions 700 mille dollars accord s par le gouvernement japonais permettra au PAM de couvrir les besoins en repas scolaires d'  peu pr s 50 milles  l ves inscrits dans les  coles   cantine pendant une ann e. »

A l'entame de son discours, l'ambassadeur du Japon en Guin e, Hisanobu Hasama, a dit pourquoi son pays finance l' ducation des enfants en Guin e : « Le Japon met l'accent sur l' ducation depuis la nuit des temps. L' ducation est toujours n 1 comme politique du gouvernement du Japon. C'est gr ce   cela que le Japon ne connaissait plus

l' pid mie et beaucoup de maladies infectieuses. Et en plus, gr ce   l' ducation, le Japon a connu un d veloppement spectaculaire surtout apr s la deuxi me guerre mondiale. »

Plus loin, M. Hisanobu Hasama a salu  les efforts fournis par les communaut s avant d'expliquer l'objectif de l'appui de son gouvernement : « Les quatre  coles, retenues par les autorit s locales et l'ont Le Partenariat, sont souvent de petite taille, peu  quip es et difficiles d'acc s. Mais les communaut s ont fait preuve de dynamisme dans la gestion de leurs faibles moyens. En fonction des  coles, celles-ci ont  t   quip es de latrines, forages,

cl tures en grillage avec reboisement apport  Le Partenariat, ainsi que des formations et sensibilisations. Ces efforts pour am liorer l'hygi ne



dans les  coles est un aspect des efforts de la Guin e et du Japon pour am liorer l'ensemble de la scolarisation des  l ves de ce pays. »

Selon le diplomate japonais, c'est   la demande du gouvernement

guin en que le gouvernement de son pays financ  le programme des cantines scolaires mis en  uvre par le Programme alimentaire mondial (PAM.) « Le financement ici concern  est d'un montant de 390 millions de yens, soit pr s de 30 milliards GNF. Depuis 2014, le gouvernement du Japon a continuellement apport  son soutien   ce programme pour un montant global de 15 millions 250 mille dollars, soit pr s de 140 milliards GNF. Le financement d'aujourd'hui a permis l'achat de denr es alimentaires destin es   fournir un repas chaud par jour   plus de 150 mille enfants de 895  coles dans les zones de plus forte ins curit  alimentaire. Ce qui incite les enfants   rester   l' cole et poursuivre leur scolarit  », a-t-il expliqu , avant d'ajouter ce programme a eu un impact positif : « Les derni res  tudes ont d'ailleurs montr  l'impact positif de ce programme de cantines sur les r sultats scolaires, avec un meilleur taux de scolarisation brut, une r duction des taux d'abandon et de redoublement, ainsi qu'une augmentation du taux de passage au coll ge. Ce programme a  galement montr  sa pertinence dans le maintien des jeunes filles dans le syst me scolaire. »

Les citoyens de Lafou ont remerci  l'ambassadeur du Japon pour ces diff rents soutiens et ont promis d'utiliser   bon escient.

L' cole primaire de Longoma, o  s'est tenue la c r monie de remise, est cr e e en 1992 par les populations. A son ouverture en 1993, elle avait 56  l ves dont 26 filles. Actuellement, cette  cole a plus de filles que de gar ons, puisque parmi les 200  l ves, les 120 sont des filles. Ce qui est un signe encourageant, car l'ambassadeur du Japon met l'accent sur la scolarisation des jeunes filles.

BAH Alhassane
Envoy  sp cial